presentación

Entre los conceptos más trajinados hoy en día quizás ninguno aparezca tan frecuentemente como el de subdesarrollo. Y como sue le suceder la mayor parte de las veces, la circulación indiscriminada de las palabras produce el desgaste de la significación.

Por otra parte, se trata de un concepto abstracto que puede insertarse muy bien, y de hecho se ha insertado, en ideologías diferentes, con la consiguiente valoración diversa y, sobre todo, con la distinta estrategia requerida para remediarlo.

Ernesto Parra Escobar, licenciado en Filosofía y Teología, diplomado en Economía, y candidato al doctorado en la Universidad de Frankfurt (Alemania), analiza los diversos aspectos del concepto de subdesarrollo, y esboza una interpretación que, sin pretender ser neutral, sí quiere ser lo más completa posible.

Anali—CIAS aprovecha la oportunidad para saludar al autor, y para congratularse con su incorporación al Comité de Redacción como coordinador de las secciones económicas.

Esta coordinación de la parte económica estuvo hasta el mo mento en manos de Hermann J. Mohr, a quien Anali—CIAS agradece su eficiente función, bien conocida de los lectores.

El otro análisis, realizado por Jairo Morales Nieto, economista de INDESCO, y estudioso de los problemas agrarios, toca un tema debatido al examinar la política agrícola del gobierno actual orientada a la mecanización del campo. No es posible dejar de preguntarse a dónde conducen los esfuerzos por incrementar el producto bruto nacional a expensas de masas de campesinos sumidos en la miseria.

La crónica, a riesgo de parecer incompleta, ha querido reu nir la información periodística disponible sobre la crisis del ma gisterio, como una preparación para un análisis próximo. La impor tancia del estamento social cesante, y la forma en que se ha desa rrollado el conflicto, no puede pasar desatendida, ya que están en juego los intereses más altos de cualquier pueblo libre: los intereses educativos.

Agradecemos a nuestros lectores las respuestas y sugerencias acerca de los análisis anteriores. Les pedimos excusas por la precariedad de la presentación, que estamos en vías de mejorar, gracias a su apoyo. Con un poco de paciencia y benevolencia por su parte, esperamos bien pronto alcanzar un formato más nítido y de finitivo.